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L’adjectif est relié à un nom. Il fait comme lui. Il s’accorde en genre 
(masculin ? féminin ?) et en nombre (singulier ? pluriel ?). 
 
 
 
 
 
 
 
Le nom peut « dire » : « je suis…… » ou « nous sommes…. » 
 (la souris « dit » : « je suis petite » et « je suis grise »). 
 
 
Le verbe, lorsqu’il est au participe passé s’accorde comme un adjectif dans 
certains cas. 
 
- conjugué avec l’auxiliaire  être , il s’accorde toujours avec le sujet   
 
 
 
 
 
 
 
- conjugué avec l’auxiliaire avoir,  il s’accorde avec le complément du verbe 
(COD : qui répond à « qui ? » « quoi ? ») lorsque celui-ci se trouve avant le verbe.  
 

- le COD est pronominalisé : 
 
 
 
 
 
 

- le COD est le pronom relatif que (ou qu’)  
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

La  petite souris grise 

Je suis Je suis 

La voisine  est partie hier 

Je suis 

Il   les  lui a offertes 

Nous  sommes 

Les  fleurs qu’ a offertes il 

Nous  sommes 

Sauf 
-adverbes 
de lieu 
-métiers 


